

Por: JOSÉ L. MARTEL

La tragedia ocurrida en Haití principalmente en Puerto Príncipe es espantosa y dantesca. Pobre gente sufriendo un feroz embate de la naturaleza. Un terremoto de grandes dimensiones que ha dejado muerte, desolación, más hambre y más miseria a este empobrecido y hambreado pueblo de Haití. Solidaridad con nuestros hermanos haitianos es una llamada mundial.

La opinión mundial se conduce a través de todos los medios de comunicaciones del trágico suceso ocurrido en su capital, Puerto Príncipe, que ha sido escenario de un terrible terremoto de magnitud 7.0 grados que destruyó gran cantidad de edificaciones causando miles de muertos, heridos y desaparecidos bajo los escombros. Este cálculo de casi 50 mil muertos es un espanto. Desplomado parte del Palacio Presidencial. La Catedral, Hospital General y otras cientos de inmuebles localizados en su parte residencial, pero lo principal son las víctimas humanas sufridas en esta catástrofe. Lo que me disgustó las declaraciones de su presidente René Preval cuando dijo "Se derrumbó parte de MI PALACIO"...Es para responderle, "Sr. Presidente Preval aquí lo que mas importa son tus representados, no tu PALACIO.

¿Cómo era Haití durante su coloniaje francés? Se cuenta que el trato de Francia a esta colonia fue deshumano y cruel pero en esas épocas por su desarrollo agrícola y manufacturero eran prósperos en recursos. Esta versión se recoge según las declaraciones del profesor Bryan Page de la Universidad de Miami que dijo: "Durante los siglos XVII y XVIII Haití resultó la isla mas rica de toda América incluyendo a México y Perú con todos sus minerales".

La Isabela y después La Española según su mapa original estuvo dividida en amplias zonas: Jaragua, Marian, Marne e Higüey. Antes de Colón habitaban los indios taínos y la historia recoge a la princesa Anacaona casada con el cacique Caonabo de la gran tribu de Maguana.

Pero Haití ha sido siempre una nación sufrida, empobrecida y olvidada por todo el mundo. El atraso histórico del pueblo haitiano ha sido de siglos después de su liberación de Francia desde 1801.

HAITI NO SOLO SUFRE AHORA. HAITI HA SUFRIDO SIEMPRE

Escrito por Fuente indicada en la materia

Sábado, 23 de Enero de 2010 14:06 - Actualizado Sábado, 23 de Enero de 2010 14:09

El primero de enero de 1801 asumió el poder su líder revolucionario, Jean Jacques Desialinés, que resultó un hombre de mano dura, despótica y cruel con su pueblo. Asesinó a casi todos los blancos y el 17 de octubre de 1806 fue ultimado. Mas tarde la isla se dividió en dos dominios donde Henri Christopher mandaba en el Norte y Alexander Pétion en el Sur.

Desgraciadamente sus gobernantes han sido tiránicos y despóticos que solo han querido robar las riquezas de esa nación y condenar a un pueblo a la ignorancia y analfabetismo. Haití ha sido declarado siempre como el país mas empobrecido del continente americano y su suelo el más devastado del Caribe. Recuerdo que en Cuba cuando le decía a mi abuelo materno algo sobre Haití me decía: "Ese país ni se mienta, dime algo de Santo Domingo pero no de Haití". Y eso me dolía saber que existía una nación que se daba como desaparecida como país caribeño. Ya en 1825 Haití le pagó a Francia \$ 90 mil francos para no ser invadida de nuevo. Se dice que la cantidad original había sido \$125 mil francos.

Haití es un territorio árido y despoblado en sus regiones rurales. Su población 7.5 millones de habitantes (cifra aproximada) y de ellos 5.0 millones habitan en su capital, Puerto Príncipe. Carece de superestructura adecuada y la gente en el campo vive de forma primitiva. Sus casas de adobe y muchos bohíos sin puertas y ventanas. Abandono, miseria, desnutrición y olvido de toda la población en general, Solo para alarmar dice la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) que ms de 4 millones sufren de hambre. Y esto es grave ya que de nacen solo el 34% de cada 1,000 habitantes. ¡Alarma total!

Conocí a Haití cuando residiendo en República Dominicana viajaba cada tres meses a Cabo Haitiano y a su capital para la comercialización de tabacos (venta de puros) y durante estos viajes pude apreciar la miseria y el hambre que sufre la mayoría de sus ciudadanos. Una deforestación total ya que en mis recorridos en transporte automotor pude apreciar muchos caminos vecinales y angostas carreteras totalmente rudimentarias y destruidas. Esa pobre gente descalza y casi sin ropa que cubrirse. Por favor ese era el Haití que vi en 1996 y 1997 y que nunca ha tenido solución.

Y si continuamos con algo de su historia todos sus gobiernos han sido nefastos y corruptos. En 1915 sufrió una invasión y ocupación norteamericana hasta 1934. En 1937 una gran matanza, conocida como "Parsely" de sus nacionales que viven en la República Dominicana por su dictador, Rafael Leónides Trujillo. La dictadura de la familia Duvalier (1957-1986) representada por François Duvalier "Papa Doc" y heredada por su hijo, otro sanguinario "Baby

HAITI NO SOLO SUFRE AHORA. HAITI HA SUFRIDO SIEMPRE

Escrito por Fuente indicada en la materia

Sábado, 23 de Enero de 2010 14:06 - Actualizado Sábado, 23 de Enero de 2010 14:09

Doc" mucho martirizaron a ese pueblo. Ambos crearon y mantuvieron un ejército particular de asesinos, los famosos Tonton Macoutes.

En 1987 una revuelta derroca al último Duvalier y asume el poder un Consejo Nacional de Gobierno al frente el general Henri Namphy. Se celebran elecciones en 1990 y es elegido presidente, el sacerdote Bertrand Aristide, otro fracaso de gobierno corrupto siendo destituido por la Cámara de Diputados que votó 83 contra 11. Provisionalmente asume el poder el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, Joseph Nerette. En diciembre 1991 se celebraron elecciones y la inconformidad de sus resultados llevó al país a un caos y una inestabilidad de gobierno hasta que 1994 el general Raoul Cédras tomó las riendas del poder.

Regresa al poder Aristide y es electo nuevamente presidente para el período de 2000-2004. Antes del término de mandato es sacado nuevamente y en su lugar aparece Bonifacio Alexander. La ONU envía un destacamento militar de orden llamado MINUSTAH fuerza internacional. Otras elecciones y gana el actual mandatario, René Préval.

¿Ha existido libertad y democracia en esta República de Haití? Un pueblo que no tenido ni paz, ni bienestar, ni desarrollo, ni vida en toda su existencia. Es por eso que la ayuda y cooperación para el bienestar de este empobrecido pueblo debió comenzar hace muchos años atrás. No creo que solo una reconstrucción necesite después de esta gran desgracia sino una construcción total tanto física y material como de humanidad total.

Miami, Florida, USA. / Joselmartel@hotmail.com